



## INVITATION

Dans le cadre des enseignements de l'Unité de grec moderne,  
nous avons le plaisir d'annoncer la leçon de

Maria Efthymiou, professeur d'histoire à l'Université d'Athènes

*De la Crimée à l'Égypte : la mosaïque démographique de l'Hellénisme moderne  
(XVI<sup>e</sup>-XIX<sup>e</sup> s.)*

le lundi 9 mars 2015, 17h15 - 19h,  
dans la salle Phil 102, Bd des Philosophes 22

Après la chute de l'Empire byzantin et dans le contexte de la domination ottomane, la langue et la culture grecques ont à nouveau trouvé un vaste champ de diffusion et de développement. Les quatre Patriarcats historiques de l'Orient orthodoxe demeurent hellénophones, de même que de nombreuses écoles fondées dès le XVI<sup>e</sup> s. de Iași en Moldavie jusqu'à Ioannina, Patmos, Aïvali en Asie Mineure et la mer Noire. Les nouvelles opportunités commerciales facilitent, surtout à partir du XVI<sup>e</sup> s., la mobilité de marins et de commerçants grecs dans des régions très étendues, tant à l'intérieur qu'à l'extérieur des frontières ottomanes. Cette mobilité favorisera le renforcement de la présence grecque entre Odessa, la Crimée, Belgrade, la Hongrie et le littoral du Proche-Orient. De manière similaire, les déplacements d'autres populations d'origines diverses contribueront à la formation d'une mosaïque humaine extraordinairement complexe.

Maria Efthymiou a fait des études d'histoire à l'Université d'Athènes, puis une formation post-grade à la Sorbonne. Dès 1981, elle mène ses activités de recherche et d'enseignement au sein de la Section d'histoire et d'archéologie de l'Université d'Athènes. Elle a publié un recueil d'études, deux monographies et de nombreux articles parus dans des revues d'histoire et des Actes de congrès internationaux.

Depuis 2007, elle donne à titre gracieux des cycles de conférences sur l'histoire grecque et mondiale, sur invitation de communes, de cercles culturels et d'associations d'enseignants dans toute la Grèce, ainsi qu'à l'étranger. En 2013, elle a reçu le « Prix d'excellence de l'enseignement universitaire » décerné par la Fondation grecque pour la recherche et la technologie.

Toute personne que le sujet intéresse est cordialement invitée